



# Medienmitteilung vom 30.04.2025

## Neuer Freihalteplan für die Kernzone Willisau (Altstadt)

---

Der aktuelle Freihalteplan für die Kernzone Willisau stammt aus dem Jahre 2000. Aufgrund geänderter Rahmenbedingungen war eine Überarbeitung des Plans erforderlich. Für diese Überarbeitung wurde die Plansicher AG aus Ettiswil beauftragt. Die Überarbeitung wurde von Iwan Schumacher, Gebäudeversicherung Luzern, Eugen Schwegler, Kommandant der Feuerwehr Willisau, Roland Albisser, vormaliger Marktchef, und David Jurt, Leiter Bau und Infrastruktur, begleitet.

Die wichtigsten Änderungen sind wie folgt:

- Durch die Anschaffung des neuen Hubretters im Jahre 2016 ist der Zugang durch das Obertor in die Altstadt im Einsatzfall nicht mehr sichergestellt. Das Obertor kann nur noch im Kriechgang und unter dem Einsatz von 4 Begleitpersonen befahren werden (minimale Abmessungen).
- Beim Chileplatz gibt es zwei mögliche Varianten, wie man in die Müliggass einbiegen kann. Die Varianten berücksichtigen die unterschiedlichen Gegebenheiten des Christkindli Märt und der Kilbi.
- In der Hauptgasse ist neu eine Freihaltefläche für den Hubretter notwendig infolge den Gebäuden zwischen der Hauptgasse und dem Grabenweg. Diese können nur ungenügend über den Grabenweg erreicht werden, da die Abstände (Auslenkungen) vom Hauptgebäude zum Grabenweg zu gross sind. Zudem werden die Parzellen durch die alte Stadtmauer unterteilt. Somit kann die Gebäudeseite Richtung Hauptgasse mit dem Hubretter nicht erreicht werden. Gerade bei diesen Gebäuden gibt es Räume mit grösseren Personenbelegungen im OG Richtung Hauptgasse (Speisesäle).
- Die Fluchtwege wurden in den Plan integriert.
- Der neue Freihalteplan ist mit allen grösseren Anlässen in der Altstadt kompatibel.

Der neue Freihalteplan ist auf der Homepage der Stadt Willisau aufgeschaltet: [https://willisau.ch/files/Bilder/Inhalt/Sachbereiche/Bauamt/Online-Schalter\\_Formulare/Freihalteplan\\_Kernzonen\\_Willisau\\_mit\\_Signatur.pdf](https://willisau.ch/files/Bilder/Inhalt/Sachbereiche/Bauamt/Online-Schalter_Formulare/Freihalteplan_Kernzonen_Willisau_mit_Signatur.pdf)

Bei Fragen steht die Abteilung Bau und Infrastruktur gerne zur Verfügung.

## Einweihung Umgestaltung Hallenbadgebäude

Es ist soweit! Nach einer Bauphase von knapp einem Jahr werden die Bauarbeiten im Hallenbadgebäude Willisau in den kommenden Wochen abgeschlossen. Das Gebäude erstrahlt nun in einem neuen Glanz. Ein heller und freundlicher Empfang begrüsst die Gäste. Die gemütliche und moderne Cafeteria lädt zum Verweilen ein. Auch die Mitarbeitenden vom Sportzentrum konnten ihr neues und helles Büro beziehen. Das Highlight des Umbaus ist natürlich die neu erstellte Zuschauenden-Galerie. Hier kann nun der aktive Hallenbetrieb der Vereinen von zahlreichen Zuschauern bestaunt werden. Möchten Sie die Räumlichkeiten besichtigen? Am Samstag, 17. Mai 2025 findet die Einweihungsfeier statt. Die Bevölkerung ist ab 10.00 Uhr herzlich eingeladen das Hallenbadgebäude zu besichtigen. Zusätzlich wird eine Festwirtschaft betrieben und parallel findet der Trainings-/Spielbetrieb von den Handballern statt. Die Stadt Willisau freut sich auf Ihren Besuch.

**Stadtrat Willisau**

**Willisau**

EINLADUNG ZUR  
**EINWEIHING UMGESTALTUNG  
HALLENBADGEBÄUDE**

ES IST SOWEIT! DIE STADT WILLISAU FEIERT DIE ERFOLGREICHE  
UMGESTALTUNG!

Programm:

10.00 UHR BESICHTIGUNG, FESTWIRTSCHAFT  
UND TRAININGS-/SPIELBETRIEB HANDBALL

13.00 UHR ENDE VERANSTALTUNG

**17. Mai 2025 | 10.00 Uhr**  
EINGANGSBEREICH HALLENBAD,  
SCHLOSSFELDSTRASSE 2, 6130 WILLISAU